

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du ler de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centus par ligne
Deuxième insertion, etc. 3 centus par ligne
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT :
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN.

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Publication d'un grand journal catholique qui sera l'organe officiel du Saint-Siège.—Ce que nous lisons dans l'Univers de Paris à l'occasion de la mort tragique du jeune prince Impérial Louis-Napoléon.—Récoltes entièrement détruites dans la Russie méridionale.—Bureau de colonisation à Minnesota, afin d'aider les familles à s'établir sur les terres.—Départ de plusieurs de nos jeunes compatriotes qui se destinent à la vie religieuse et vont se ranger sous la bannière des enfants de St. Bruno et de St. Dominique en France, comme aspirants à la vie monastique.—Arrivées des RR. PP. Gonthier et Godbois, d'origine canadienne, et qui appartiennent à l'Ordre des Frères Prêcheurs.—Adresse présentée à Son Excellence le Marquis de Lorne, Gouverneur-Général, par les deux Chambres du Parlement de la Province de Québec ; réponse de Son Excellence à cette adresse.—Amendement proposé par l'Hon. M. Chapleau aux résolutions présentées à l'Assemblée Législative par l'Hon. M. Joly, au sujet de l'affaire-Letellier.—Arrivée à Québec de l'Hon. M. H. Langevin, Ministre des Travaux Publics.

Causerie Agricole : Défrichement des terrains marécageux. (Suite) : Travaux préparatoires pour mettre les terrains desséchés en état de culture.—Travaux nécessaires pour conserver les dessèchements en état de culture.—Culture des dessèchements ; prés et prairies.

Sujets divers : Les journaux agricoles ; discours de M. J. B. Dupuis, député de l'Islet, sur cette importante question.—Apiculture : de la génération des abeilles.—Usage des eaux croupies.—Ce que peut faire l'économie jointe à un travail intelligent et assidu.—De la fenaison (Extraits du Traité populaire d'agriculture par M. A. C. P. R. Landry).

Choses et autres : Fromageries dans le district des Trois-Rivières.—Exportation de fromages de Belleville, Ont., pour l'Angleterre.—Prix du fromage sur les marchés.—La récolte du foin.—Hoy choléra à Chicago, Illinois et Iowa.—Les faucheuses et râteaux ; les fourches américaines.—Prix de différents produits agricoles sur nos marchés.—Exportation du bétail en Angleterre.

Revette : Remède pour le rhumatisme.—Moyen de faire le ciment Japonnais.

Annales : Défense d'avancer par M. Etienne Francœur dit Leclerc.—Agence pour la vente d'instruments d'agriculture par M. John Ennis, de St. André de Kamouraska.

REVUE DE LA SEMAINE

Depuis bien longtemps, et quand il n'était encore que cardinal, Léon XIII caressait l'idée de la publication d'un grand journal catholique, d'un organe pour son Eglise qui pourrait être lu par tous les peuples d'Europe et d'Amérique dans leurs langues maternelles. Depuis son élévation au pontificat le pape n'a négligé aucun effort afin de mettre cette idée à exécution, et il a aujourd'hui réussi, au point qu'il peut annoncer la publication du premier numéro en juillet ou août de cette année.

Le journal sera imprimé en sept langues différentes et sera l'organe officiel du Saint-Siège ; toutes les questions du jour, tant politiques qu'économiques y seront discutées. La composition en sera confiée aux jeunes sourds-muets de l'un des asiles de Rome, et Alimonde en sera le surintendant général. Le pape désire beaucoup qu'un cardinal soit à la tête de la rédaction ; il paraîtrait qu'il aurait offert cette position au cardinal Nina et que celui-ci l'aurait refusée.

42 000 abonnés sont sur la liste, et de ce nombre très peu sont italiens. Ce nouveau journal comptera bientôt comme l'un des plus puissants parmi ceux du vieux monde.

— A propos de la mort tragique du Prince Louis-Napoléon, qu'à sa naissance la France salua du titre de Prince Impérial, voici ce que nous lisons dans l'Univers de Paris :

"Paris ne s'habitue pas à la mort du jeune Napoléon. Il semble pressentir là une tragédie dont il ne perçoit pas le voile ; mais il ne peut pas détruire sa pensée où se mêlent des regrets du passé et de vagues appréhensions de l'avenir. Il se sent enveloppé d'une responsabilité mystérieuse qui lui fait craindre d'avoir à payer le sang de ce jeune soldat livré aux bêtes. Louis-Napoléon avait reçu le baptême de Clovis, il s'en souvenait, il était le filleul du Pape. Il est mort par hasard, à l'ombre d'une armée dont il était le loyal allié, voilà tout ce que l'on sait. Mais mille souve-